
宜蘭縣政府縣務會議第868次會議紀錄
時間：中華民國109年 10月 27日(星期二)上午9時30分
地點：本府202會議室
出席人員：本府各單位主管、所屬機關主管(如簽到表)。
請假人員：教育處王處長泓翔、文化局宋局長隆全
主席：林縣長姿妙　　　　　　　　　　紀錄：葉秀敏、彭騰進
壹、主席宣布開會
貳、一週重要輿情報告

編號 日期 新　　聞　　標　　題

1 10/23 安心旅遊補助 宜縣再爭8000萬元 

2 10/24 蘭陽媽祖遶境 信眾不畏雨跪迎

3 10/24 蘭陽媽祖文化節 媽祖搭乘蒸汽火車遶境超吸睛

4 10/20 盼 12年 宜蘭羅東鐵路高架 蘇揆拍板 

林縣長姿妙裁示：
1、疫情這段期間，士、農、工、商等行業都受到衝擊，

因此本府工商旅遊處李東儒處長認真、積極向中央爭
取更多安心旅遊補助經費，截至目前為止已爭取到
5.2億元，對於推展本縣觀光及各行各業發展有很大
的成果，謝謝工旅處同仁們的辛勞。

2、2020 蘭陽媽祖文化節，本府 21局處齊力合作，不論
在交通、消防、健康等各方面均用心準備，尤其疫情
期間，本縣狀況穩定，透過活動讓人民更加安心，也
感受到本府對防疫工作的重視。活動第 1 天雖然下
雨，卻沒有澆熄信眾們的誠心，而且本次遶境有別於
去年海上遶境方式，採用蒸汽式的媽祖彩繪列車進行
火車巡安旅程，沿途受到許多民眾的歡呼，也鼓舞人
民士氣，相信在媽祖庇蔭下，宜蘭可以平安度過疫情
危機，姿妙也特此茹素 3天並全程參與遶境活動，希
望媽祖可以保佑大家平安、健康；透過辦理媽祖文化
節，不僅喚醒大眾對文化的重視，也藉此帶動本縣各
項商機發展，更為縣民帶來幸福，這些都要歸功於各
位同仁的努力，大家辛苦了，謝謝你們。

3、上週行政院蘇院長及交通部林部長蒞臨本縣關心交通
現況，宜蘭縣如果能建構三鐵共站案( 鐵路高架、東
部快鐵及高鐵延伸) ，宜蘭的交通建設一定能夠更加
蓬勃發展。有關鐵路高架部分，已收到臺鐵同意函，
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而其可行性評估，也獲得蘇院長的核定，經評估鐵路
高架總工程經費約 252億元，縣府須負擔 54億，囿於
財政考量，本府積極請求中央協助，院長亦答應全力
協助。這次收到行政院回函核定宜蘭縣鐵路高架可行
性研究計畫，本府非常感謝中央的支持，也感謝交通
處黃志良處長很認真、用心的推動交通建設，讓人民
感受到本府推動縣政的用心，謝謝大家。

參、報告事項
一、確認第867次會議紀錄：無修正意見，備查。
二、各局、處重要事項報告：
財稅局盧局長天龍報告：
以下3件墊付案，本次縣務會議通過後，請提案單位速送
縣議會審議：

本府及所屬機關擬提墊付案明細表

單位(機關) 辦理項目

社會處
辦理 110年度公益彩劵回饋金指標性計畫「協助經濟弱勢家庭脫
貧服務－兒童與少年未來教育及發展帳戶個案管理計畫－以工代
賑」經費新臺幣 1,715,200元

工旅處
辦理「前瞻計畫－城鄉建設－營造休閒運動環境計畫－營造友善
自行車道－羅東溪左岸北成橋至廣興大橋自行車道新建工程」經
費新臺幣 10,920,000元

工旅處
辦理「前瞻計畫－城鄉建設－營造休閒運動環境計畫－營造友善
自行車道－冬山鄉林和源自行車道左岸照明改善工程」經費新臺
幣 3,120,000元

林縣長姿妙裁示：均照案通過。
肆、主席裁示

林縣長姿妙裁示：
一、首先非常感謝各位同仁認真、努力在自己專業領域付出

奉獻，不論在交通、治安、社會福利、青年就業等方
面，均讓人民有感，尤其本次媽祖文化節能順利、圓滿
成功，都要歸功於各位同仁的努力，齊心為宜蘭縣民祈
福，再次肯定各位同仁的付出，謝謝你們，辛苦了。

二、宜蘭縣議會刻正進行各局處業務質詢，對於議員詢及事
項，請各位同仁應戰戰兢兢做好準備、清楚說明。本府
應秉持方向對、政策對、做對的事的精神為縣民服務，
對縣民託付事項應盡力達成，讓縣民有感，非常感謝各
位同仁，大家辛苦了。

伍、散會：上午9時48分。
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